

<https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/une-peche-exceptionnelle-la-saison-commence-bien-pour-les-producteurs-de-moules-du-bouchot-3296379>

AGRICULTURE - PÊCHE

# "Une pêche exceptionnelle" : la saison commence bien pour les producteurs de moules de bouchot



Le Vivier-sur-Mer

De [Mathilde Cariou](#)

Jeudi 1 août 2024 à 8:21

Par [France Bleu Armorique](#), [France Bleu Cotentin](#), [France Bleu](#)

C'est la star de l'été dans la baie du Mont Saint-Michel : la pêche aux moules est ouverte depuis le 20 juillet. La moule de bouchot est le seul produit de la mer français à détenir un AOP, signe de qualité. Et cette année au Vivier-sur-mer, en Ille-et-Vilaine, la pêche est particulièrement bonne.



Orange et charnue, la moule du bouchot dépasse amplement les 25% de taux de remplissage qui conditionnent l'appellation AOP © Radio France - Mathilde Cariou

Le soleil est à peine levé sur le port du Vivier-sur-mer, mais ça fait déjà plusieurs heures qu'Hugo Cornée s'affaire devant des milliers de moules qui défilent sur un tapis roulant : *"On trie, on enlève les moules cassées"*, explique le producteur en reproduisant des gestes mécaniques à toute vitesse, *"et on écarte aussi tous les petits crabes ou autres crustacés"*. Avec ces cinq collègues, il produit environ **trois tonnes de moules par jour**. Et cette année, *"la pêche est exceptionnelle"*, se réjouit celui qui est également président du comité AOP de la baie du Mont Saint-Michel : *"Pour rentrer dans le cahier des charges, il faut **25% de taux de remplissage en chair**. Là, on est largement au-dessus !"*.

## Une météo favorable

Une fois ouverte, on découvre effectivement une moule particulièrement charnue, d'une belle couleur jaune orangée : *"On dirait un petit poulet, plaisante Hugo Cornée. Cette couleur et cette chair, c'est caractéristique de la baie du Mont-Saint Michel"*. Cette saison si réussie, les producteurs la doivent notamment à la météo, car **les moules se nourrissent de plancton** : *"Pour qu'il y en ait suffisamment, il faut de l'eau douce et du soleil : pour le premier, ce n'est pas encore super, mais pour l'eau douce, on a eu beaucoup de pluie ces derniers mois"*. Pluie qui rejoint directement la mer, via le bassin versant, et permet donc la profusion de nourriture pour les crustacés.

## Gare aux araignées de mer

Bien que la saison soit belle, les producteurs gardent un œil méfiant sur les araignées de mer : *"Elles sont surtout présentes et agressives dans la baie de la Fresnaye et la baie de Saint-Brieuc"* explique Hugo Cornée. *"Pour le moment, ce ne sont que des 'moussettes', donc pas d'inquiétude, mais une fois qu'elles ont mué, au mois d'août, elles se transforment en prédateurs"*. L'an dernier, les araignées de mer ont **détruit jusqu'à 30% de la pêche estivale**.



Mathilde Cariou  
France Bleu